



## ASSEMBLEE GENERALE DES DELEGUES

Date : vendredi 17 juin 2016  
Lieu : A l'Auberge du Pèlerin à Berlens

---

### **1. Ouverture de l'assemblée, lecture de l'ordre du jour**

Ouverture de l'assemblée par le président Jean-Gabriel Thierry qui souhaite la bienvenue et procède à la lecture de l'ordre du jour.

Aucune remarque sur l'ordre du jour.

Une minute de silence est respectée pour les membres et les proches décédés.

### **2. Appels des délégués par club**

Absent, le club des Endursy.

### **3. Approbation du P.V. de la dernière assemblée**

Approuvé par acclamation, sans commentaire.

### **4. Nomination des scrutateurs.**

Pierre Suard et Michel Tercier

### **5. Rapport du président cantonal.**

Chers délégués et membres du comité,

Notre assemblée met un terme à notre saison 2015-2016. Une saison qui, pour nous, donne raison quant à la formule du championnat, même si tout n'est pas encore parfait. Mais nous essayons d'apporter certaines corrections afin de satisfaire le plus grand nombre de joueurs et joueuses, contrairement à ce que certains peuvent penser.

La surprise, cette année, est venue de la part du Vieux Pont qui gagne d'une quille le match contre les Bouleurs, pour se sauver des matchs de barrage contre la relégation et finir champion fribourgeois 2016.

En série A, les Pétreuses tentent pour la 2<sup>ème</sup> fois de monter en élite ainsi que les Mousquetaires 1, sans succès pour cette année. 3 équipes luttent pour ne pas descendre en série B et ce fût les Albatros qui en ont fait les frais.

En série B, les farceurs remontent accompagnés des Pèlerins. Bravo à nos deux champions fribourgeois Laurent Deschenaux et Pierre-Alain Gremaud qui finissent à égalité. Je ne vais pas commenter tous les résultats, je laisserai notre présidente technique donner tous les résultats les plus complets possibles.

Je ne vais pas retenir votre attention plus longtemps, juste vous rappeler la remise des prix du Suisse qui coïncide avec le 50<sup>ème</sup> de la fédération Suisse. Participez nombreux comme au fribourgeois, les échos étaient plutôt bons.



Il me reste à vous souhaiter un été supérieur à notre printemps et je vous remercie de votre attention. Je veux naturellement remercier les membres du comité, surtout les deux nouveaux qui ont apporté leur sérieux et application pour leurs nouvelles tâches. Merci pour votre soutien.

### 6. Démission et admission de club ou de membres

Aucune démission

### 7. Lecture des comptes de la caissière.

Notre caissière Fabienne Perroud, nous fait la lecture des comptes de la fédération, saison 2015-2016.

Bilan final :

#### **Actif :**

Caisse : Fr. 3027.25

CCP : Fr. 33'576.16

Actif transitoires : Fr. 265.00

Débiteurs : Fr. 240.00

Total : Fr. 37'108.41

#### **Passif :**

Passif transitoire : Fr. 2'765.00

Capital : Fr. 33'579.46

Total : Fr. 37'108.41

**Bénéfice : Fr. 763.95**

### 8. Rapport des vérificateurs des comptes.

Monsieur le président, Mesdames, Messieurs les présidents de club. Le club des Albatros a vérifié les comptes de la fédération. Après de longs pointages, nous pouvons vous certifier qu'ils sont corrects et bien tenus.

Nous demandons à l'assemblée de les approuver et d'en donner décharge à la caissière et aux vérificateurs.

Pour le club des Albatros, Serge Richoz et Alexandre Esseiva.

### 9. Nomination des vérificateurs des comptes 2016/2017 et des délégués pour l'assemblée Suisse

Pour l'année 2016-2017, le club des Amis de la Boule sera le vérificateur des comptes et 2 membres devront participer à l'assemblée des délégués Suisse qui aura lieu en Valais. Le Club des Amis de la Boule accepte cette tâche. Remerciements au club des Amis de la Boules.

### 10. Rapport de la présidente technique

En série Elite, à la fin de la saison régulière, ce sont les Albatros 1 qui ont terminé premier devant les Bouleurs 3 et les Endursy 1. Quant au Vieux-Pont, c'est après un match de barrage gagné contre les Pedzeurs à Berlens qu'il a pu participer au tour final pour le titre. Ces 4 équipes se sont retrouvées pour disputer les 1/2 finales qui ont dû être départagées par un match de barrage. La finale s'est jouée entre les deux outsiders, à savoir le Vieux-Pont et les Endursy 1, et le titre est revenu au Vieux-Pont, qui fête, 14 ans après son dernier titre, un dixième succès. Lors de la finale Suisse des clubs champions qui a eu lieu à Champvent gauche, il a terminé 3<sup>ème</sup> derrière les vaudois de Lunika et les valaisans de Simplon.



En série A, comme la saison dernière, ce sont les deux favoris, les Mousquetaires 1 et les Pétreoleuses qui ont terminé aux deux premières places de la saison régulière. Ils se sont retrouvés avec les Pedzeurs, 5<sup>e</sup> et les Mousquetaires 3, 6<sup>e</sup> du classement élite, pour disputer un championnat à quatre équipes. Au terme de celui-ci ce sont les deux équipes de série Elite qui ont réussi à se maintenir en série supérieure. Côté relégation, après la saison régulière, 4 équipes jouaient aussi un championnat entre elle. Il a fallu un match de barrage à trois, joué à Vuisternens gauche, pour désigner quelle équipe serait reléguée et accompagnerait Les Amis de la Boule 1 en série inférieur. Et au final ce sont les Albatros 2 qui les rejoignent.

En série B, Les Farceurs et les Pèlerins, qui ont fini la saison régulière avec une confortable avance de 8 pts, ont joué les promotions en A, à 4 équipes, avec les Rugissants et les Endursy 4. Si les deux premiers de la saison régulières semblaient bien partis pour une promotion en série A, les Pèlerins se sont un peu essoufflés et ont dû disputer un match de barrage à Ecublens contre les Rugissants. Match qu'ils ont gagné, ce qui leur permet d'être promus en série A avec les Farceurs. Quant aux 2 dernières équipes, qui n'ont pas jugé intéressant de se rencontrer plusieurs fois, leur saison s'est terminée, il est vrai, un peu trop rapidement.

Au mois de novembre, c'est sur terre vaudoise que se disputait l'intercantonal. Pour ce nouveau tournus, suite au nombre de planches qui diminue, surtout dans les autres cantons, retour à la compétition avec 4 planches et 12 joueurs. Notre sélection s'est bien défendue mais n'a pas pu rivaliser avec l'équipe vaudoise qui s'est imposée chez elle. Elle termine au deuxième rang devant les valaisans. Un grand merci à tous les joueurs pour leur engagement.

La finale de la coupe fribourgeoise a eu lieu sur la planche de Siviriez droite entre les Bouleurs 3 et les Pedzeurs. A la mi-match, le score était nettement en faveur des Bouleurs 3 avec 13 q. d'avance. Malgré un bon retour des Pedzeurs lors de la deuxième descente, ils s'imposent avec 5 q. d'avance sur le score de 645 à 640. Ils se sont retrouvés le samedi 14 mai à Broc sur la planche de gauche pour y jouer la finale suisse des vainqueurs de coupe. Et après trois participations infructueuses, ils remportent cette compétition avec 825 q. devant les valaisans de Simplon avec 819 q. et les vaudois de Lunika 811 q.

Notre championnat individuel se jouait sur les planches d'Ecublens, Ursy droite et gauche et Siviriez droite et gauche. Cette année ce n'est pas un, mais deux joueurs qui ont été sacrés champion fribourgeois. Ce sont : Laurent Deschenaux, qui commence à devenir un habitué et Pierre-Alain Gremaud qui fête ainsi son deuxième titre après celui de 1991. Bravo à ces deux grands joueurs.

Le championnat Suisse 2016 s'est joué en valais sur de belles planches sélectives. Si les valaisans se sont montrés redoutables sur leurs planches avec 14 podiums sur un total de 18, notre fédération en occupe trois sur les quatre restants. Il s'agit de : Philippe Barras, 3<sup>e</sup> en Elite, Claude Pochon 2<sup>e</sup> en série V 2 et moi-même 2<sup>ème</sup> en D.

En conclusion je vous souhaite à toutes et à tous une bonne fin de soirée et un très bel été.

### **11. Championnat Inter-Club 2016-2017**

Il est vrai que nous ne sommes pas au point avec ce nouveau système, notre proposition est de :

Série Elite et A aucun changement, cette formule est appréciée de tous.

Série B : saison à 15 matches, dont 5 matches sur planches neutres de série B.



Attribution du titre de champion par catégories :

Série E : Finale des Play-offs

Série A : Total des points saison régulière uniquement

Série B : Total des points après 15 matches

Les amis de la Boule propose un championnat avec 8 élites et 10 équipes en série A.

Le comité propose 15 matches pour la série B avec 5 matches sur planches neutres ou 20 matches deux fois aller-retour.

Albatros : il faut garder la formule existante et 20 matches en série B, cela est très bien.

Amis de la Boule : aimerait changer cette formule et surtout avoir plus de matches.

Bouleurs : pour nous très bonne formule rien changer

Cercle : On reste un peu sur notre faim, mais accepte les 20 matches

Farceurs : ok

Mousquetaires : ok

Pédzeurs : ok

Pétroleuses : très partagé par cette formule, il faudrait faire des changements

Rugissants : ok

Vieux-pont : difficile de critiquer cette formule, fini champion

## **12. Propositions des clubs par écrit au Président Cantonal avant 10 juin 2016**

Lettre du club des Pétroleuses : lettre en annexe

Réaction du comité sur cette lettre, manque de respect et manque de politesse envers les membres du comité.

Nathalie estime un manque de transparence dans le règlement, voir pas de règlement. Classement boiteux.

Aussi des problèmes pour le prix Giuliano, il n'y a rien de clair.

Au sujet du pied sur la planche, il n'y a pas de règlement à ce sujet.

Lettre du club du Cercle : lettre en annexe

Prix pour les juniors : remettre un prix pour un seul junior cela n'a pas de raison d'être. Par contre il serait bien de donner le résultat lors de la remise des prix, en forme d'encouragement. Dominique Barras est d'accord d'offrir le prix pour le junior. Merci Dominique.

Pour la catégorie D, il est difficile de faire des catégories, pas assez de dames.

Vote pour la formule du championnat :

Championnat élite et A, aucun changement et série B avec 20 matches :

Pour : 8 Contre : 4

Pour deux séries, série Elites et A

Pour : 2 Contre : 10

Attribution du champion par série selon proposition du comité :

Pour : 12 Contre : 0



**Prix Guiliano :**

- Série élite et A, prend les 4 meilleurs résultats sur 5 matches à l'extérieur.
- Série B, prend les 4 meilleurs résultats sur 10 matches à l'extérieur.
- Série D, prend les 4 meilleurs résultats sur 5 ou 10 (série B) matchs extérieurs,

Au sujet du prix de l'heure, le comité propose de passer le prix à Fr. 20.-/heure. C'est proposition est acceptée par l'assemblée. Chaque local et propriétaire de jeux doit modifier et ajuster le temps des minuteurs.

**13. Divers et propositions individuelles.**

Proposition de Dominique Barras. Il aimerait changer les coups d'essais, 1 coup d'essai par descente. Cette proposition n'est pas acceptée.

Le PV sera mis dans le premier bulletin et sur le site internet.

Christophe propose de faire un contrôle regroupé pour tous les jeux de la fédération. Cette proposition est à voir avec les différents propriétaires de jeu et non à l'assemblée des délégués.

Dominique remercie et félicite le comité pour la soirée de remise des prix à Ursy, c'était vraiment bien.

Il est 21h50, le président Jean-Gabriel Thierry clos l'assemblée des délégués 2016.